

4 raisons de voter STEG

Syndicat : Les premiers mouvements syndicaux naissent dans les années 30 en Guyane sous le régime des colonies, avec peu de droits pour les guyanais et des conditions de travail déplorables. Le capitalisme est à la mode et la vie devient de plus en plus chère. La main d'œuvre locale trouve difficilement du travail, mais la France fait venir de la main d'œuvre extérieure pour travailler. **L'Union du Travail Guyanais, premier syndicat de Guyane** devient en l'espace de quelques mois, une fédération de plus d'une trentaine de secteurs d'activités. Peu à peu, les travailleurs réussissent à se faire entendre et obtiennent ce qu'ils demandent. En 1939, l'UTG s'affilie à la CGT et devient UD CGT. Vers les années 40/50, des mouvements de grève ne cessent d'éclater, car la Guyane n'est un département que de nom. Les pratiques de la colonie se poursuivent en maintenant la population dans une situation encore plus précaire. L'UD CGT devient en **1965 : l'Union des Travailleurs Guyanais.** À ce jour, l'UTG regroupe une cinquantaine de syndicats dont le STEG UTG depuis les années 70.

T
Travailleurs : Les travailleurs guyanais n'avaient ni contrats, ni horaires, ni garanti d'emploi, ni rémunération digne de leur travail. C'est sur le terrain que l'on a convaincu les travailleurs de revendiquer ce qu'il leur revient de droit. C'est aussi sur le terrain que l'on obtient le respect sur son lieu de travail. Nous sommes contre la précarité des métiers. C'est pourquoi **nous exigeons la revalorisation des métiers d'ILM, AED, AESH et des enseignants contractuels.** Il n'y a pas de sous-métiers, tout un chacun est indispensable. Nous prônons des valeurs anticapitalistes, antiracistes et anticolonialistes. Bien que le gouvernement s'efforce à réprimer les mouvements populaires, notre travail de terrain se poursuit, car le meilleur moyen de se faire entendre, c'est la solidarité. Une solidarité dans les mouvements, une solidarité interprofessionnelle. **Le mot d'ordre à l'UTG c'est le militantisme : roun lanmen lavé ròt !**

E
Éducation : Le STEG UTG c'est l'accès à l'école pour tous. Tout enfant a droit à l'école et doit pouvoir trouver une place, ainsi qu'une orientation qui lui parle. Nous dénonçons non seulement la non scolarisation des enfants de Guyane, mais aussi la déscolarisation des élèves qui faute de place se perdent dans le système. Le STEG UTG était en première ligne en 2017 pour présenter le plan d'urgence pour les constructions scolaires. Les élèves doivent être dans un cadre qui favorise l'accès au savoir. Or ils sont entassés dans des établissements avec une montée constante de l'insécurité. **Nous revendiquons le désenclavement du territoire** afin de rassembler les familles pour la réussite des élèves et le bien-être du personnel. Il n'est plus acceptable qu'un mineur soit séparé de ses proches car l'État refuse de construire des routes. Il n'est plus acceptable que le personnel se retrouve dans des situations de vie insalubre, faute de logement, faute de moyen, sans pouvoir d'achat, sans vie de famille. **L'évolution statutaire est ce dont la Guyane a besoin** pour réunir son peuple et lui permettre de mettre en application toutes les solutions qu'il propose depuis des décennies.

G
Guyane : Pour une école qui nous ressemble : juste et solidaire ! Au STEG UTG nous pensons Guyane. L'école doit être ancrée sur son territoire. L'école ne peut être une copie conforme de ce qui se passe à l'extérieur du pays. Une école qui nous ressemble, c'est une école où le professeur et ses élèves peuvent s'exprimer librement en langues de Guyane. La place de nos langues est une richesse que l'État français se refuse à exploiter alors même qu'il exploite notre or, notre faune et notre flore. C'est une école où notre histoire et notre culture seront obligatoirement enseigné (voir DIBOUT, revues pédagogiques etc.). C'est une école qui prend en compte nos réalités climatiques. C'est une école où le personnel est principalement local afin de stabiliser le travail d'équipe et d'éviter les chocs culturels. **L'embauche locale est le combat que le STEG UTG a mené depuis ses débuts et c'est un combat qu'il a souvent gagné.**

Pour une école qui nous ressemble: Juste et Solidaire

Le STEG-UTG est à l'initiative de nombreux combats et revendications pour l'éducation en Guyane. La question de l'adaptation ou de la non adaptation du système éducatif français a toujours été au cœur de nos préoccupations. **Le STEG-UTG est un syndicat militant, qui est fier** de pouvoir dire aujourd'hui que nous avons contribué à l'obtention d'un rectorat et d'une université, au maintien sur poste de nombreux guyanais contractuels ou néo-titulaires depuis les années 70, à la mise en place des classes bilingues, à la signature des accords de 2017 et à bien d'autres victoires pour l'histoire de l'éducation en Guyane. **C'est pour cela que nous comptons sur vous pour intégrer la voix de la Guyane dans les instances décisionnelles et consultatives du rectorat.**

Une école qui nous ressemble, juste et solidaire c'est:

- Une armée de travailleurs militants solidaires et engagés sur le terrain
- Un calendrier scolaire guyanais
- Des guyanais lauréats de concours qui sont prioritaires en Guyane
- Des professeurs formés au bilinguisme, des classes bilingues de la maternelle au lycée et l'enseignement de toutes les langues de Guyane
- ILM, AED, AESH, professeur contractuel des métiers valorisés
- UPE2A un dispositif ouvert à tout élève en difficulté avec la langue coloniale et pas seulement aux primo-arrivants
- Le PUNOG : Pôle Universitaire de l'Ouest Guyanais
- Un CHU dans un nouvel hôpital neuf
- La compétence sur l'éducation aux guyanais
- L'allègement des effectifs en classe avec des constructions scolaires à échelle humaine
- Des formations adaptées aux besoins du territoire et à la demande de notre jeunesse
- Le programme d'histoire de la Guyane obligatoire



Il ne faut pas simplement y croire et espérer !
Il faut voter et faire voter pour les listes STEG-UTG/CGT !